
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 11 DE FEBRERO DE 1811.

PORTUGAL.

Lisboa 14 de Enero.

Por las noticias de los distritos de la otra parte del Zézere, nos avisan que los enemigos acometieron al puerto del río Fundeiro; pero los nuestros en número de 15 fusiles, creyendo que ellos eran ménos pasaron el río, y encontrándose con 100 y tantos franceses hicieron un fuego tan acertado que los hicieron huir, dexando en nuestro poder 4 muertos y llevando muchos heridos que no pudieron cogerse, dexaron muchos nuestros que tenían presos, y muchos efectos robados que se restituyeron á sus dueños. Por nuestra parte hubo un soldado muerto, y no hubo ningun herido.

ESPAÑA.

Valencia 7 de Noviembre.

Las divisiones de los tenientes Coroneles D. Gaspar Franco y D. Antonio Falcon, se reunieron de orden del General Bascourt á 29 del pasado en Cervera con el designio de acometer al cuerpo frances acantonado en Fraiguera, y distraer la atencion y las fuerzas del enemigo del sitio de Tortosa. Sabiendo que el cuerpo que buscaban se habia transferido para Benicarló, dirigieronse á atacarlo, y con este objeto dispusieron

que el teniente Coronel D. Facundo Alarcon Sargento mayor del segundo de cazadores, marchase rápidamente por el camino de Benicarló con la caballería y 4 compañías de infantería á cortarle la retirada. Pero habiendo sabido Alarcon á medio cuarto de legua de Benicarló, que los enemigos se reforzarán con 1500 infantes, 480 caballos y 2 piezas de artillería á las órdenes del General Montmarie, se retiró para Cadiz. Las tropas de Franco y Falcon, se acercaron á Benicarló, y quando trataban de asaltar la villa y el acampamento, los enemigos se retiraron precipitadamente para Vinaroz. De aquí á pesar de la mala noche que hacia continuaron la marcha para Uldecona, dexando abandonados algunos efectos.

Salamanca 20 de Enero.

Por los últimos números del *Monitor* frances, sabemos que Bonaparte amenaza á la España y sus aliados con una guerra de exterminio; que ha pedido 1800 hombres, de los que 600 se destinarán al servicio de la marina, y 1200 al reemplazo de su ejército en España. Este número excesivo atenderá la despoblacion de la Francia, se aprontará de las conscripciones de este año, y siguientes hasta el 15. — Bonaparte quiere intimidar con refuerzos, pero estos números nada hablan de su pronta llegada. Acaso este es el tiempo de obligar á los franceses á repasar el Ebro. Ellos se recelan de que los Asaurianos, Gallegos, y Leoneses reúnan sus terribles fuerzas, y que caigan sobre las pequeñas guarniciones de Leon y Castilla, para destruir despues á Bonet en Oviedo, é introducir armas y municiones en la Vizcaya y Navarra, mientras que el grueso del ejército frances se ocupa y detiene en Portugal. Para impedir este golpe al que tanto temen, no hay ardis que no practiquen.

El 11 llegó aquí el General Foy de su vuelta de Paris con pliegos de Bonaparte: el 15 salió para Ciudad-Rodrigo, y con designio de reunirse quanto antes á Massena: el 19 mandó salir de aquí para que le acompañase en su viage de Ciudad-Rodrigo á Portugal, quanta ropa se pudiese juntar; y esta mañana salieron 1400 hombres, dexando una corta guarnicion, y ninguna en Ledesma y otros varios pueblos. De todo lo que es fácil inferir que halla obstáculos y dificultades en el camino.

Desde el 11 pasaron por esta ciudad con direccion á Almeida, varios convoyes de galleta y trigo; mas no llegarán ni la mitad, pues el maltrato que dan á los infelices conductores, les obliga á no perder ocasion de fugarse.

Aquí no han entrado mas tropas nuevas que 500 hombres del regimiento 103 de línea. En Valladolid entraron 800 hombres de la guardia imperial. De Vitoria acá, no hay mas tropa que algunos Batallones de dicha guardia, y todos de conscriptos, y su número no llega á la mitad de lo que afirman los Monitores.

Un oficial nuestro prisionero, escribe desde Aunan con fecha de 18 de Diciembre, que las cartas de España llegaban allí picadas y mojadas en vinagre, para que los franceses atribuyeran á peste y no á balas la muerte de sus hijos, hermanos, y amigos en la Península. Añade que Bonaparte habia desarmado á las guardias civicas y nacionales; lo que prueba el temor del gobierno en sacar para España los 1800 hombres. El General Foy confirmó aquí este mismo recelo, diciendo que toda Francia estaba cubierta de amargura y de luto.

En las últimas evacuaciones de enfermos y heridos que los franceses han hecho de Almeida para aquí, han traído 600, y han dexado 300 muertos en los caminos.

Una carta de Segovia del 8 de Enero, supone que varias guerrillas españolas reunidas, han cogido en el camino de Madrid para Francia un convoy muy interesante; al Gobernador de Segovia se le cogieron en esta ocasion 2 millones de rs.

Algunos destacamentos de D. Julian, y las partidas de Temprano, Garrido, y Mouton hacen continuamente presas, y han cogido recientemente dos correos.

Valladolid 22 de idem.

Uno de estos dias fueron arcabuceados en esta plaza 8 soldados de nuestras guerrillas.

El 27 de Diciembre salió de aquí un convoy para Madrid, y á su abrigo muchos empleados, y entre ellos se distinguía Gonzalez Intendente de Zamora.

El dia 14 y 17, entraron 100 prisioneros del Principado de Asturias.

Habiendo las Cortes generales y extraordinarias nombrado una comision de Diputados del congreso nacional, encargándole que medite, forme y proponga á las Cortes un proyecto de constitucion para la monarquía: y deseando las Cortes reunir todas las luces que sean posibles en materia tan árdua é importante, y tan del interes de todos y cada uno de los españoles; hacen saber á todos los sabios y zelosos ciudadanos que recibirán con gusto sus ideas sobre esta materia para ayudar con ellas á la mas acertada formacion de esta importantísima obra. Los que quieran comunicar sus luces, deberán hacerlo con toda la posible brevedad, dirigiendo sus memorias á los secretarios de las Cortes.

Continuan los donativos hechos para la expedicion del Sr. Renovales, y articulo de morriones.

Arciprestazgo de Postomarcos.

- D. Juan Antonio de Lomba, cura de la Puebla del Dean, 100 rs.
 D. Josef Benito Portas, Pró. 10.
 D. Josef de Noya y Caamaño, Pró. 10.
 D. Josef María Pardon, 30.
 D. Francisco Díaz, 20.
 D. Josef Romero, 10.
 D. Antonio Beuito Santos, 20.
 D. Juan Manuel Dominguez, Pró. 10.
 D. Domingo Amigo, idem 10.
 D. Josef Abanguero, 10.
 Varios pobres de la Parroquia dieron 34.

Parroquia del Caramiñal

- D. Domingo Cateira, cura 50.
 D. Juan Villar, Pró. 10.